



PROYECTOS EUROPEOS ERASMUS + KA1 **«CEIP Estepar: educación sostenible, futuro sostenible»** 2019-1-ES01-KA101-062885

MOVILIDAD EN SUECIA

Héctor Ramírez, maestro del CEIP Estepar de Castelló, participó en el curso “*Reading the city*”, que forma parte del proyecto “CEIP Estepar: educación sostenible, futuro sostenible”. La movilidad tuvo lugar en la capital de Suecia, Estocolmo, del 4 al 10 de agosto de 2019.

La formación fue impartida por David Powell, que es el director académico de la organización EU Courses. Este formador tiene una dilatada experiencia como profesor, formador y conservador de museos, ya que ha trabajado en proyectos culturales y de aprendizaje en línea en países europeos y en lugares como Sudáfrica o el Caribe. Eu Courses es una institución formadora que, desde 2003, ofrece una serie de cursos centrados en el aprendizaje en el exterior del aula y en entornos donde está presente el patrimonio cultural. De esta manera, quién participa en estos cursos conocerá técnicas pedagógicas basadas en el aprendizaje experimental. Además, son especialistas en formación en aprendizaje móvil o *M-Learning*.

En cuanto al curso, asistió un grupo amplio de maestros de diversas nacionalidades europeas. Así pues, había representación de Austria, Alemania, Inglaterra, Croacia, Eslovenia, Francia, Grecia, Hungría, Polonia, Portugal, Suecia y Chipre, además de Héctor, que fue el único representante español.



El contenido del curso versó sobre como hacer uso de los espacios al exterior para la enseñanza y el aprendizaje de los contenidos curriculares. Los docentes visitaron espacios muy variados donde tuvieron la oportunidad de poder realizar todo tipo de actividades que se podrían hacer con el alumnado: desde museos de una ciudad, pasando por pueblos muy pequeños o incluso qué hacer en un trayecto de barco a vapor.

Este proceso, si tiene lugar al exterior, conlleva que el alumnado adquiera una mayor conciencia de su entorno. Es así como se desarrollan, de manera integral, una serie de valores y actitudes que facilitarán la protección del medio por parte de la que será futura ciudadanía, por no decir actual.



De esta manera conseguiremos que las nuevas generaciones tengan un mayor cuidado y respeto hacia el lugar en el que viven, contribuyendo a cuidar el planeta desde bien pequeñas y pequeños.

Durante el curso, los formadores facilitaron tanto materiales en formato papel como tabletas para hacer diferentes tareas. Estos dispositivos contenían las diferentes aplicaciones necesarias para llevar a cabo las actividades que los/as docentes realizaron durante el curso, que fueron: actividades con códigos QR, realidad virtual, fotografía y gamificación.



Además, cabe decir que la escuela podrá iniciar proyectos educativos internacionales con alumnado de diferentes nacionalidades, gracias a los contactos que el maestro Héctor pudo establecer en la movilidad. A través de estos proyectos, aparte de internacionalizar el CEIP Estepar, nuestro alumnado podrá mejorar sus competencias lingüísticas en lengua extranjera, así como trabajar significativamente los contenidos curriculares.

La formación ha estado valorada como enriquecedora por el maestro Héctor Ramírez, ya que ha permitido profundizar en los objetivos que queremos alcanzar mediante este proyecto Erasmus. Para más información próximamente se habilitará la web del proyecto, que se encuentra en construcción, pero a la cual se podrá acceder desde la página web de la escuela del CEIP Estepar de Castelló.